El alcalde acusa al PP de generar alarma para sacar rédito electoral del vertedero

A. LASUEN

ERMUA. El alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, calificó de «decepcionantes» las declaraciones del concejal del PP en la localidad, Javier Sánchez, en las que que acusaba al Ayuntamiento y al Gobierno vasco de falta de información sobre la crisis del vertedero de Zaldibar.

Abascal cree que «en un momento como el que estamos viviendo en Ermua donde, en mi opinión, todos y todas deberíamos estar unidos. es increíble que se trasladen este tipo de mensajes, que alarman a la ciudadanía y que entiendo que están encaminados a sacar un rédito electoral».

En cuanto a la falta de información de la que se quejaba el concejal de los populares, Javier Sánchez, en este mismo periódico, el alcalde quiso recalcar que «él mismo ha recibido personalmente de mi parte, desde el momento en que se produjo el derrumbe, llamadas personales explicando las diferentes cuestiones que hemos tenido que abordar en esta crisis. Le he trasladado no menos de 14 comunicaciones, que whatsapps han sido muchos más, con notas medioambientales, del agua, ruedas de prensa, etc.».

El primer edil subrayó también que se desarrolló una comisión informativa abierta para toda la ciudadanía, y se llevó a cabo una Junta de Portavoces para explicar la situación a los corporativos locales.

Los encuentros de 'Berbetan' volverán el miércoles a Ermua

Las dos primeras citas contarán con jóvenes escritores que analizarán el euskera y su entorno desde diferentes perspectivas y materias

AINHOA LASUEN

ERMUA. El próximo miércoles comienzan las reflexiones sobre el uso del euskera 'Berbetan' de Ermua. En esta nueva edición, el programa lo conforman tres charlas que se desarrollarán durante el mes de marzo en la villa.

Estas jornadas nacieron en 1999 con objeto de ofrecer experiencias reales diversas, para que a través de su testimonio ayuden a la población ermuarra a mejorar el uso y conocimiento del euskera en la localidad. Esta iniciativa permite además contrastar opiniones y experiencias diversas en torno a la lengua vasca de otros pueblos o entidades.

'Berbetan' es fruto de la colaboración entre la asociación cultural Euskal Birusa Elkartea y los centros escolares de Eskolabarri, Ongarai Eskola, Anaitasuna Ikastola y los euskaltegis locales Kaltxango-AEK y el euskaltegi municipal. Las jornadas cuentan con el respaldo y el apoyo económico del Departamento de Euskera del Ayuntamiento de Ermua.

Un total de tres charlas conforman el programa. El primero de los encuentros, que arrancará el miércoles, 4 de marzo, vendrá de la mano del escritor y bertsolari, Jon Maia, Este autor presentará su último libro, 'Berriak jaio ginen', y posteriormente se generará un coloquio sobre este trabajo en el que Maia explica el proceso por el que un hijo



Uxue Alberdi, tercera por la izquierda, en el Ermua Antzokia. ÓSCAR BLANCO

Jon Maia debatirá sobre su libro 'Berriak jaio ginen' y Uxue Alberdi sobre su última obra, 'Kontrako iztarritik'

de emigrantes se libera de los complejos para destacar en el mundo del verso en euskera. Esta charla, dirigida a todo el público, comenzará a las 19 horas en Lobiano Kulturgunea.

La segunda charla se ofrecerá el jueves, 12 de marzo, a la misma hora y en el mismo lugar. En esta ocasión, se contará con la escritora, periodista y bertsolari, Uxue Alberdi, quien presentará su último trabajo, 'Kontrako iztarritik', publicado el año pasado. Se trata de un ensayo que es una modélica investigación de periodismo cultural, y corresponde, desde el punto de vista de género, a los mecanismos de las relaciones de poder que se dan en el mundo de las bertsolaris. En este caso, se estructurará como una sesión de versos literarios y una posterior tertulia. Para esta actividad, en Lobiano, junto a Uxue Alberdi participará Ane Labaka. Los temas los propondrá Maite Berriozabal.

Para la juventud

El tercero de los encuentros se dirige a los jóvenes en particular y se desarrollará, el 25 de marzo, en el IES Ermua de Educación Secundaria y Bachillerato, por lo que se ofrecerá directamente al alumnado de este centro.

De momento, se desconoce la persona que acudirá a la cita, pero la organización afirma que «será un artista que sea un referente entre la juventud, ya que se pretende realizar una sesión motivadora para los estudiantes».

El club Knock Out logra tres de medallas de oro y dos de plata en el autonómico

A. LASUEN

ERMUA. Los deportistas del club Knock Out de Ermua consiguieron tres medallas de oro y dos de plata en la octava edición del Campeonato de Euskadi de Muay Thai.

Once clubes y 52 boxeadores tomaron parte en el torneo en el que los integrantes del club ermuarra, con edades entre 16 y 29 años, se llevaron los cinco metales. Las medallas de oro otorgan el pase a los campeonatos de España, que se celebrarán en Ponferrada del 6 al 8 de marzo.

Con el acompañamiento en las esquinas de sus entrenadores, Isabel Gómez y José Manuel Alonso, obtuvieron la victoria Aitor Andreu (menos de 71 kilos), Álex Larrañaga (menos de 75) e Iker Oruesagasti (menos 63,5 kilos).

Aimar Azpiazu, en menos de 57 kilos, se llevó una medalla de plata, al igual que Rafa Benito en la de categoría de menos de 71 kilos.



TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS SOS DEIAK DYA 943 464 622 HOSPITALES Hospital Mendaro 943 032 800 Ambulatorio de Eibar 943 032 500 Ambulatorio de Eibar (Torrekua)943 032 650 Ambulatorio de Ermua 943 032 630 **POLICÍA MUNICIPAL** Ermua **ERTZAINTZA** Eibar 943 531 700 **BOMBEROS** Toda la provincia 112 TRANSPORTES Euskotrer

943 203 071 y 943 201 325 943 170 396 Eibar Ermua **AYUNTAMIENTOS**

Eibar (Centralita) Eibar (Oficina de informació 943 708 400 n a la Ciudadanía 010 943 176 322

TAXIS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
El plan	20.30
Hasta que la boda nos separe	20.30
La llamada de lo salvaje	20.30

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n Malasaña 32 20.30

COMUNICACIONES **AUTOBUSES**

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10*, 21.30, 24.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*,

18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20,
14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y
22.20*.
*Llegada a Ermua

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

EIBAR-BILBAO (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00. Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30. Sábados: 14.30 Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

Laborables: 6.30, 8.30,11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50,11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola, 18)

FRMIIA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar Kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4) • Zulueta (San Agustín, 5. Eibar).



Patxi López, Isabel Celaá, Pedro Sánchez e Idoia Mendia, ayer en Bilbao. / FERNANDO DOMINGO-ALDAMA

Sánchez entra en la campaña vasca atacando la alianza PP-Cs

JUAN NAVARRO, Bilbao Apenas queda un mes para las elecciones vascas y gallegas y los partidos han activado ya la maquinaria electoral. El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, presentó ayer en Bilbao a la candidata del PSOE para lehendakari, Idoia Mendia, tras visitar Galicia la semana pasada. Sánchez y Mendia criticaron el acuerdo entre el PP y Ciudadanos y se presentaron como una opción garante de que las decisiones que impliquen a Euskadi "no se tomen en despachos de Madrid". El líder socialista incidió en que su candidata sería la primera mujer lehendakari.

Sánchez defendió la "estabilidad" y la pluralidad de sus socios de Gobierno para reivindicar al PSOE como partido de entendimiento. Uno de sus principales argumentos fue denostar el acuerdo entre el PP y Ciudadanos para concurrir juntos a la cita electoral del 5 de abril. "Ellos suman siglas, nosotros aportamos políticas que suman", afirmó.

Mendia criticó al nacionalismo, tanto vasco como nacional, y agradeció a Sánchez su presencia: "España necesita a Euskadi y Euskadi necesita a España".

El PSOE encara las elecciones vascas anticipadas como partido aliado con el PNV, mayoritario en Euskadi. Los socialistas aspiran a mejorar los nueve parlamentarios, sobre los 75 en liza, que recabaron en los comicios de 2016, cuando fueron cuarta fuerza igualados con el PP. En los cuatro años transcurrido, el partido llegó a La Moncloa y las encuestas prevén un aumento de votos en Euskadi.

El CIS ha mostrado un aumento de intención de voto para el PSOE tras conseguir formar Gobierno en coalición con Unidas Podemos y con el apoyo de varios partidos, entre ellos los independentistas. Los números que contemplan los socialistas en el País Vasco contrastan con los del PP, erosionado tras la decisión de su líder, Pablo Casado, de apartar a Alfonso Alonso e imponer a Carlos Iturgaiz al frente de una alianza con Cs. Tanto Mendia como Sánchez, quien tildó a Iturgaiz de "candidato de otro siglo", criticaron esta decisión.

El PSOE también ve una opor-

tunidad en Galicia con el distanciamiento entre el presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, referente del sector moderado del PP, y Génova, donde han desembarcado en los últimos meses miembros de ala más conservadora del partido.

Sánchez recalcó que la derecha se basa en "el insulto" y "la confrontación y crispación", y que ha dejado a su electorado

Mendia pide eludir luchas nacionalistas

La aspirante a lehendakari abundó en que los socialistas no van a caer "en batallas entre unos nacionalistas y otros ni en hacer política de trincheras. Mendia consideró que cuando estas formaciones "se enredan" se olvidan de "lo que de verdad le importa a la gente".

La líder del PSOE vasco acusó al PP de "traer de la mano a Vox" a golpe de banderas y de trincheras. Asimismo, indicó que en esta clase de conflictos quienes salen perdiendo son las mujeres, los parados o "quienes buscan una oportunidad". El objetivo, aseveró, pasa por "no volver" a lo que la sociedad ha "conseguido dejar atrás". Sánchez ensalzó a su compañera y la reivindicó "en pleno siglo de las mujeres".

"huérfano". El secretario general socialista pidió a los vascos que apoyen a su candidata para que las decisiones que conciernen a Euskadi "se tomen aquí y no en los despachos de Madrid". Asimismo, aseguró que respetarán el Estatuto de Gernika con el traspaso de la gestión de las pensiones al Ejecutivo vasco, recientemente suscrito con el PNV.

Idoia Mendia, secretaria general de los socialistas vascos, estuvo acompañada en el acto por el último lehendakari de su partido, Patxi López, quien la tuvo como consejera y portavoz entre 2009 y 2012. Mendia recordó que el Gobierno de Sánchez es "plural y progresista" y subrayó que "la estabilidad es un patrimonio social". "Buscaremos aliados porque nuestra propuesta es de alianza con la ciudadanía", añadió. Elkarrekin Podemos, que pactó con PNV y PSOE los últimos presupuestos del lehendakari Iñigo Urkullu, ha anunciado que ofrecerá a los abertzales de EH Bildu y a los socialistas un acuerdo para poner fin al Gobierno del PNV. Lo hace tras el triunfo en las primarias de Miren Gorrotxategi, afin a Pablo Iglesias, en uno de los pocos territorios en los que el partido conservaba una dirección cercana a Íñigo Errejón, hoy al frente de Más País.

El panorama electoral nacional pone ahora el foco en el norte ante los comicios gallegos y vascos como anticipo de los catalanes. Sánchez prometió que se volcará con ambos territorios y que visitará Euskadi tanto en precampaña como en los días previos a la cita con las urnas. La proximidad de los comicios lleva a la contienda partidista el derrumbe del 6 de febrero. Los desaparecidos aún no han sido rescatados

La ladera política del vertedero de Zaldibar

J. N., Bilbao

El jueves 6 de febrero colapsó el vertedero de Zaldibar (Bizkaia). El lunes 10 el lehendakari, Iñigo Urkullu, anticipó las elecciones vascas al 5 de abril para no coincidir con las catalanas. Entonces aseguró que su presencia en la zona, con dos trabajadores aún sepultados, no aportaba nada. El miércoles, casi una semana después de la tragedia, acudió. Y al duodécimo día, pidió perdón. Era demasiado tarde: el alud ya había entrado en la agenda política.

Los primeros síntomas de presión se sintieron en Vitoria, aquel 18 de febrero en el que Urkullu se disculpó y señaló a la empresa, Verter Recycling 2002, como responsable "de una situación inédita".

viernes la zona y arremetió también contra Urkullu. El politólogo compara la tragedia con la explosión de una petroquímica en Tarragona en enero, con dos fallecidos. La Generalitat, sostiene, fue transparente. Todo lo contrario, precisa, al caso vasco, con el Ejecutivo castigado también por unas primeras labores ejecutadas sin saber que había amianto, una sustancia tóxica, y sin los operarios bien protegidos. La ira sindical, sobre todo la abertzale, cayó sobre Urkullu.

La inestabilidad del terreno lastró también al Gobierno, que activó y canceló labores de rescate. Lo mismo con los protocolos sobre el agua y el aire, nunca alarmantes pero que desataron el miedo en Zaldi-



El vertedero de Zaldivar el 18 de febrero. / JAVIER HERNÁNDEZ

La oposición incidía en el desastre y el portavoz del PNV en el Parlamento vasco, Joseba Egibar, explotó: "Se ha puesto de moda ser miserable en la política mundial, pero no sabía que aquí también".

En las campañas electorales, que mezclan guerra y amor, todo vale. El director de Ciencias Políticas de la Universidad del País Vasco (UPV), Asier Blas, destaca que lo ocurrido en Zaldibar "muestra que el PNV también tiene fallas" y agrieta su línea de flotación: la eficacia. Este partido denunció "acoso fascista" en varias de sus sedes, a las que se arrojó basura al poco del derrumbe.

La postura del Ejecutivo autonómico tras el derrumbe ofrece dos vías de hostigamiento, explica Blas. Una, la meramente comunicativa. El PP, cuando aún estaba liderado por Alfonso Alonso, criticó al lehendakari por "estafar a los ciudadanos" y lo acusó de hacerse la víctima. Pablo Casado visitó el

bar, Ermua y Eibar, próximas al colapso.

La izquierda vasca, indica Blas, aporta un segundo prisma frente a la crisis, el medioambiental. "Su electorado tiene una mayor conciencia ecológica", explica el politólogo, de modo que EH Bildu, segunda fuerza en el Parlamento vasco, y Elkarrekin Podemos agitaron la bandera verde para cuestionar cómo se trataban los residuos. No obstante, Blas no cree que los abertzales puedan robarle votos al PNV, sino que la batalla tendrá lugar en esa parte del arco parlamentario.

El PSOE, socio de los nacionalistas vascos, alivió la herida de Urkullu y defendió las explicaciones dadas. Blas asegura que la zona donde más podría fluctuar el voto es en las tres localidades cercanas a la escombrera. El PNV obtuvo allí sendas victorias en 2016. Queda un mes para las elecciones y la primera trinchera electoral se ha cavado en un montón mortal de basuras.